

Schimpfen und Bosheiten aller Art in Wut zu bringen; dann sollte er plötzlich wieder den Männern in einer Gemüthsverfassung überwiesen werden, die ihn körperlichen Schmerzen weniger leicht widerstehen ließe. Da läßt sich denken, mit welcher Meisterschaft die Sumach, die Bärin, die Wolfsmilch, und wie die Hexen der Horde alle hießen, die ihnen übertragene Rolle spielten, wie ihr Gezeter und Gefreisch durch die Gleichgültigkeit des Bleichgesichts zum äußersten gesteigert wurde, aber auch zuletzt im eignen Uebermaß erstickte. Die Huronen mußten sich bald überzeugen, daß auch dieser Versuch gänzlich mißlungen sei; darum machte Nivenoat der ihm selbst widerlichen Scene ein rasches Ende und ließ Anstalten zu den eigentlichen Martern treffen, wo sich an körperlichen Schmerzen, wie sie grausamer nicht ausgenommen werden konnten, die Standhaftigkeit des Gefangenen erproben sollte. Dieser war schon wieder an den Baum gebunden, und die Sumach, die Bärin und der Springende Knabe liefen um die Wette nach dem Feuer, die glühenden Stäbchen zu holen, die man ihm ins Fleisch bohren wollte — da kam plötzlich einer von den Spähern am Strande mit einer Botschaft dahergeeilt, die alles, namentlich den weiblichen Teil der Versammlung, in große Aufregung versetzte und das Höllengeschäft für den Augenblick unterbrach.

### Zwölftes Kapitel.

### Die Rettung.

Judith war die angekündigte Erscheinung einer hochgebietenden Königin. Mit jenem prächtigen Brokatleide und andern Herrlichkeiten aus dem schwarzen Kasten fürsüßlich angethan trat sie plötzlich unter die unerfahrenen Kinder des Waldes, um ihnen, kraft ihres weitreichenden Scepters, die Freilassung des weißen Mannes zu befehlen. Im ersten Augenblicke schien es auch dem Zauber ihrer Schönheit gelingen zu wollen, den Wilden Gehorsam abzunötigen. Die grimmen alten Krieger ließen ihr „Hugh!“ vernehmen, der Eindruck auf die jungen Männer war unverkennbar, selbst die Weiber und Mädchen konnten ihr Entzücken nicht verhehlen. „Welcher von diesen Kriegern ist der Häuptling?“ fragte Judith, zu Wildtöter gewendet. „Der Zweck meines Kommens ist zu wichtig, als daß ich mit einem Manne von untergeordneter Stellung darüber verhandeln könnte. Erkläre den Huronen, was ich gesagt habe, Wildtöter, dann beantworte meine Frage.“